
ВЫСТУПЛЕНИЕ 
Представителя Российской Федерации на основной сессии ЭКОСОС 2005 
года по пунктам 13 (a) «Устойчивое развитие», 13(d) «Населенные пункты», 

13 (e) «Окружающая среда», 13 (i) «Форум ООН по лесам», 
13 (m) «Перевозка опасных грузов» 

20 июля 2005 года 
Уважаемый господин Председатель, 

За последние годы в рамках системы ООН предприняты немалые усилия в 

претворении в жизнь целей устойчивого развития. Мы в целом удовлетворены 

итогами первого цикла работы Комиссии ООН по  устойчивому развитию. 

Удалось провести углубленный анализ проблем, касающихся выполнения 

целеустановок Всемирного саммита по устойчивому развитию по воде, санитарии 

и населенным пунктам, и принять весомые политические решения, призванные 

содействовать совершенствованию деятельности по этим направлениям.  

Поддерживая решения КУР-13, тем не менее, хотели бы отметить 

необходимость совершенствования организации  работы сессий Комиссии. Важно 

также, чтобы при переходе к рассмотрению очередного кластера Многолетней 

программы КУР было обеспечено сохранение поступательного характера 

имплементационной деятельности по уже рассмотренному блоку вопросов.  

Господин Председатель, 

Мы заинтересованы в развитии международного взаимодействия в области 

населенных пунктов. Отмечаем устойчивую позитивную динамику в работе 

ООН-Хабитат по реализации «Повестки дня Хабитат» и целей по населенным 

пунктам, содержащихся в Декларации тысячелетия и Йоханнесбургском плане 

осуществления.  Особо хотели бы выделить деятельность ООН-Хабитат по 

продвижению глобальной кампании по обеспечению прав граждан на достойное 

жилье, мониторингу устойчивого развития населенных пунктов, оценке и 

ликвидации последствий природных и антропогенных катастроф в населенных 

пунктах.  

Мы положительно оцениваем итоги 20-й сессии Совета управляющих ООН-

Хабитат и весомый вклад Программы в рассмотрение тематики населенных 

пунктов и выработку соответствующих политических решений в рамках первого 
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цикла работы КУР. Разделяем содержащиеся в докладе Генсекретаря ООН по 

данному подпункту повестки дня рекомендации. 

Одним из краеугольных элементов триединой основы устойчивого развития 

является охрана окружающей среды. Отмечая вклад ЮНЕП в подготовку и 

проведение КУР-13, хотели бы особо подчеркнуть, что в рамках практической 

деятельности ЮНЕП принципиально важно продолжение целенаправленных 

усилий по укреплению координации и конструктивного взаимодействия с 

другими учреждениями системы ООН. При этом следует иметь в виду 

необходимость четкого и неукоснительного соблюдения соответствующих 

мандатов и устранение дублирования в работе партнерских организаций. 

Господин Председатель, 

Россия придает приоритетное значение последовательному развитию под 

эгидой ООН международного сотрудничества в области устойчивого 

управления лесами, укреплению его конструктивных основ и выработку 

эффективной глобальной лесной политики, основывающейся на положениях 

итоговых документов Конференции ООН по окружающей среде и развитию в 

Рио-де-Жанейро и Всемирного саммита по устойчивому развитию в 

Йоханнесбурге.  

Мы высоко ценим и поддерживаем деятельность ФЛООН и его 

Секретариата и решительно выступаем за наращивание усилий на всех уровнях – 

глобальном, региональном и субрегиональном - по реализации международной 

лесной повестки дня. Полагаем необходимым последовательную реализацию 

политикоформирующих и координирующих функций ФЛООН и организационно-

финансовое укрепление его Секретариата. 

Считаем также чрезвычайно важным содействие ФЛООН со стороны 

других партнерских организаций и  выделяем в этом контексте роль 

Коллаборативного партнерства по лесам. 

Выступая за продвижение лесной проблематики в качестве одного из 

приоритетных вопросов глобальной повестки дня устойчивого развития, 
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поддерживаем инициативу Хорватии об объявлении ООН Международного года 

лесов. 

Говоря об итогах 5-й сессии ФЛООН, хотели бы прежде всего 

акцентировать внимание на признании в ходе сессии стратегического значения 

лесного процесса под эгидой ООН для решения широкого спектра экологических, 

экономических и социальных вопросов, а также неразрывной связи этого 

процесса с деятельностью по реализации ЦРТ. По нашему мнению, в своей 

субстантивной части ФЛООН-5 заложил необходимый фундамент для 

укрепления международного механизма по лесам. Главное теперь зависит от 

нашей коллективной политической воли трансформировать ожидания и 

устремления государств в этой сфере в созидательный импульс, способный 

обеспечить комплексное и скоординированное продвижение лесной повестки дня 

ООН и выход по итогам 6-й сессии ФЛООН на качественно новый уровень 

взаимодействия, соответствующий планетарному значению лесов. 
Господин Председатель, 
 
Переходя к проблематике перевозки опасных грузов, хотели бы дать 

высокую оценку представленному Генсекретарем ООН докладу о работе 

Комитета экспертов по перевозке опасных грузов и Согласованной на глобальном 

уровне системе классификации и маркировки химических веществ и о работе его 

двух подкомитетов в течение двухгодичного периода 2003–2004 годов. Считаем 

важной и практически полезной проводимую Комитетом работу по согласованию 

кодексов и правил, касающихся перевозки опасных грузов и, в частности, 

регулярную публикацию и обновление соответствующих рекомендаций. 

Поддерживаем вынесенный на рассмотрение Совета проект резолюции 

по вопросам дальнейшей работы Комитета. В частности, считаем актуальной 

содержащуюся в нем просьбу к Генсекретарю ООН опубликовать самым 

экономичным способом до конца 2005 года на всех официальных языках 

ООН обновленные Комитетом практические рекомендации и системы 

классификации опасных грузов и химических веществ. 
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В целях обеспечения эффективного секретариатского обслуживания работы 

Комитета и его органов полагаем необходимым поддержать просьбу к 

Генсекретарю о  выделении надлежащих ресурсов персонала категории общего 

обслуживания в секретариате ЕЭК ООН, предусмотренных  при создании 

Комитета.  

Поддерживаем утвержденную Комитетом программу работы на 

двухгодичный период 2005–2006 годов, а также график проведения сессий 

Комитета и его органов в это время. 

Благодарю Вас. 

 

 
 

 


